
 

 

 



 

1 
 

 

SOMMAIRE 

 

REMERCIEMENTS                2 

PRESENTATION D EL’ASSOCIATION ET DU PERSONNEL         4 

OBJECTIFS, PHISOLOPHIE               6 

MOT DE LA PRESIDENTE               8 

RAPPORT DE LA TRESORIES              9 

L’ACCUEIL LIBRE              10 

ACTIVITES SUR INSCRIPTION            19 

ACTIVITES DURANT LES VACANCES           21 

ANIMATIONS DE QUARTIER            24 

TRIPARTITES               28 

ESPACE SENIORS              32 

TRAVAIL EN RESEAUX             35 

COURS ET SERVICES              37 



 

2 
 

CONCLUSIONS ET PERSPECTIVES D’AVENIR          40 

REMERCIEMENTS 

 

Nous remercions vivement les personnes, les services, les associations, les groupements et les institutions qui, tout au long 
de l’année, nous ont apporté leur soutien et leur collaboration. 
 

Un merci plus particulier : 
 

 Aux membres de l’association de la Maison de quartier des Avanchets 

 A tous les habitants du quartier des Avanchets qui ont consacré du temps aux divers projets 

 Aux groupe projet du Contrat de quartier des Avanchets 

 Au Conseil Administratif de la commune de Vernier 

 Au Conseil Municipal de la commune de Vernier 

 Au Service de la Cohésion Sociale (SCOS) 

 Au Service des bâtiments ainsi qu’au Centre d’entretien de la commune 

 Au Service de la voirie 

 A la Fédération des Centres de Loisirs et de Rencontre (FCLR) 

 A la Fondation genevoise pour l’Animation socioculturelle (Fase) et son Service Administratif 

 A M. Angelo Torti, coordinateur de région et à M. Sébastien Gendre, responsable du suivi des situations complexes 
(FASE) 

 Au corps enseignant de l’établissement scolaire des Avanchets et du cycle d’orientation des Coudriers 

 Aux partenaires, travailleurs sociaux du quartier de la commune et du canton 

 Aux professionnels de l’Hospice Général des Avanchets 

 A l’Association des Parents d’Elèves de la cité des Avanchets (APECA) 
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 Aux professionnels du Groupements Intercommunal pour l’Animation Parascolaire (GIAP) 

 A l’Association des copropriétaires et à la gérance centrale des Avanchets 

 A Cogerim 

 Aux îlotiers de la Police Cantonale (poste de Blandonnet) 

 Aux Agents de la Police Municipale de Vernier 

 Aux infirmières scolaires du Service Santé Jeunesse (SSJ) 

 A Chantal et Arta du Réseau d’Enseignement Prioritaire (REP) 

 A Matthieu, concierge de l’école Jura 

 Et à toutes les personnes nommées au chapitre suivant. 
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PRESENTATION DE L’ASSOCIATION 
 

LES MEMBRES DU COMITE DE GESTION : 
Présidente : Madame Catherine ALLENDE TENORE 
Trésorière : Madame Angela ORTELLI 
Secrétaire : Madame Séverine CAYET 
Membres : Mesdames Sonja HANACHI, Mira LUCIC, Laila MESLI, Yolanda LOZANO, Perpetue TOMBOLA 
                     Messieurs Severino TENORE, Mohamed MESLI, Jean-Pierre TOMBOLA, Michel RENAUD 
Déléguée communale : Madame Ana ROCH 
Vérificateur aux comptes : Fiduciaire Anne-Marie PARINI 
 

L’EQUIPE D’ANIMATION 
Animateurs/trices : Sarah SCHADLER, Rachel DUCROT, Julien BERNEY, Salvatore PETRUZZI, Elie NAHED 
Responsable d’équipe : Elisabeth INNOCENTE 
Moniteurs/monitrices permanents : Sophie GRANJEAN, Sofia HENRIQUES, Linda GARCIA, Laura ROCH, Ludovic 
MERCAN, Hans Gabriel ORTIZ ; Victory PERRENOUD, Gaëtan PASSERI, Pablo DOS SANTOS 
 

APPRENTIS SOCIO-EDUCATIF : 
Maeva PACIOSI, Dinis DA COSTA 
STAGIAIRE MATU : 
Emma SCHNEITER 
 

COMPTABILITE ET SECRETARIAT 
Monsieur Johnny REZA 
 
 

ENTRETIEN DES LOCAUX 
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Mesdames Ana-Cristina SALVADOR et Samia ZEGHIDA 
 

INTERVENANTES  
Cours de poterie enfants : Madame Monique SANDOZ 
Cours de poterie adultes : Madame Brigitte RODRIGUEZ 
Cours de français : Madame Rachel MAISONNEUVE 
Cours de Zumba : Madame Sanda SKOC 
 
 

Le comité remercie toutes les personnes susmentionnées pour le travail accompli. Chacune et chacun, selon ses 
compétences professionnelles et ses qualités personnelles, a contribué à la bonne marche de la Maison de quartier. 
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OBJECTIFS ET PHILOSOPHIE 
 

CONTEXTE  
La Maison de quartier est située dans la cité des Avanchets, à proximité de l'école Jura. Elle bénéficie d’un cadre sécurisant 
et agréable de par sa proximité avec ledit établissement, les préaux, les jeux, le terrain de foot et la piscine.  
La configuration de la cité en immense zone piétonne permet à la population d’accéder aux divers lieux d’animations 
(ludothèque, crèches, pataugeoire, etc.) sans jamais traverser une route. Elle offre ainsi une grande sécurité.  
 

LES AXES PRIORITAIRES  
• La nécessité de consolider le lien social, d’améliorer la qualité de vie et le « vivre ensemble »  
• L’importance d’être présents auprès de nombreux enfants et jeunes, ainsi que de leurs familles via les accueils et les projets 
ponctuels.  
• L’importance de travailler avec les habitants pour tendre à une démocratie participative et donc continuer le travail sur le 
« devenir acteur »  
 

PHILOSOPHIE  
La Maison de quartier est résolument tournée vers le quartier et ses habitants. Elle cherche à être en adéquation avec les 

demandes, les problématiques, les ressources de la cité à travers des accueils, des animations, des projets et des soutiens 

de groupes. 

Pour aller dans ce sens, les animateurs et le comité doivent être à l’écoute des habitants et aménager des espaces pour 
élaborer des diagnostics en vue de mettre sur pied des actions appropriées.  
Les animateurs au service de la population ont le souci du bien commun et d’une cohabitation harmonieuse. L’équipe et le 
comité pensent que la Maison de quartier a un rôle social essentiel à jouer. Ils tiennent à ce qu’elle soit un acteur à part 
entière et qu’elle soit reconnue dans le quartier pour son utilité sociale.  
 

Le modèle de travail est celui de l’intervention communautaire.  
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L’équipe d’animation et le comité adhèrent à ce modèle et s’appuient sur celui-ci pour concevoir une partie de leurs actions.  
« L’intervention communautaire est une action qui englobe un ensemble de partenaires : groupe de population, travailleurs 
sociaux, élus locaux, institutions sociales. Elle a pour but la résolution d’un problème social, une résolution négociée entre 
différents acteurs » (Chantal CORNIER). 
On peut également définir l’intervention communautaire en fonction du but qu’elle souhaite atteindre : le changement 

social, la valorisation des ressources, la solidarité, l’intelligence collective, la démocratie, le développement de la capacité à 

réfléchir et à agir. 

Certains projets ont vu le jour avec cette vision tel que le miel de quartier, clean Avanchets, l’espace séniors et encore 

d’autres. 
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MOT DE LA PRESIDENTE 
 

Une année difficile vient de se terminer à différents niveaux. 
 

Tout d’abord, l’Assemblée Générale de l’année dernière a été un peu mouvementée…et a provoqué beaucoup de 
questionnements au sein de la Fase et de la Commune. L’équipe d’animation a rencontré certains habitants et associations, 
un travail conséquent s’est mis en place pour retrouver un certain équilibre. 
 

Quelques difficultés ont également été relevées au sein de l’équipe avec des arrêts importants de deux membres de l’équipe 
d’animation qui a fragilisé la dynamique d’équipe. Monsieur Elie NAHED a rejoint l’équipe en début d’année mais nous a 
malheureusement quitté à la fin de l’année pour un autre poste dans un autre lieu. 
 

Une tension est aussi née au sein du comité. 
 

Suite à ces difficultés, le comité a été accompagné par un membre de la FCLR, Monsieur Guillermo MONTANA, qui nous a 
soutenu et surtout éclairé sur notre rôle et notre responsabilité en tant que comité. Je tiens personnellement à le remercier 
pour son aide et sa patience.  
 

Je déplore également notre problème de secrétariat récurrent est mais ne désespère pas que d’ici à 2030 une solution puisse 
être trouvée entre tous les partenaires. 
 

Je terminerai en remerciant l’équipe d’animation et le comité pour leur travail et espère que l’année 2020 sera plus sereine. 
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RAPPORT DE LA TRESORIERE – EXERCICE 2019 
 

 

Notre subvention communale s’élève cette année à CHF 110'600.00. Le total des recettes et dépenses laisse apparaître un 
bénéfice de CHF 2'754.24 pour l’exercice 2019. 
 

Certaines activités n’ont pas pu voir le jour ou moins que prévu, comme les repas interculturels, Clean Avanchets et la Rûche. 
Elles seront reconduites en 2020. 
 

Cette année certains membres de l’équipe ont eu des séances de supervision individuelle pour un montant total de CHF 1'320.- 
 

La subvention communale extraordinaire de la ville de Vernier de CHF 3'295.- concerne la subvention octroyée pour la sortie 
séniors et les CHF 12'002.10 de subvention de la ville de Bernex concernent le centre aéré d’été. 
 

Suite aux excédents du centre aéré des années précédentes nous avons constaté qu’il est à l’équilibre avec la participation des 
usagers et n’allons pas reconduire la provision pour cette activité en 2020. 
 

Une grande partie des provisions faites pour 2020 vont être utilisées pour couvrir les besoins en secrétariat de la maison de 
quartier. Si elles ne sont pas utilisées dans leur globalité, le solde sera porté au capital en fin d’année. 
 

Le comité remercie Johnny REZA, notre comptable, pour son travail 
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L’ACCUEIL LIBRE 
 

ACCUEIL MARDIS/JEUDIS/SAMEDIS 

Les accueils tout public de la maison de quartier sont destinés à toute la population, des plus jeunes aux plus âgés. 

La maison de quartier propose trois ouvertures tout public : le mardi, le jeudi ainsi que le samedi après-midi durant la période 

hivernale (le premier samedi après les vacances d’octobre, jusqu’au mois de juin). En moyenne, 20 à 25 personnes 

fréquentent les accueils de manière régulière. Ce sont principalement des habitants du côté Jura qui profitent de cet accueil. 
 

Bilan et perspectives 
Nous avons constaté une baisse de la fréquentation de la part des adolescents durant cet accueil. Celui-ci, est principalement 

fréquenté par les enfants et les préadolescents ainsi que plusieurs mamans. Nous aimerions dans le futur proposer des 

activités spécifiques au groupe de « mamans » qui fréquentent la maison de quartier. Nous aimerions également 

approfondir l’échange avec les écoles. En effet, notre action est méconnue de la part des enseignants, la Maison de quartier 

pourrait jouer un rôle plus prépondérant afin d’être une ressource pour les habitants, les enfants ainsi que les enseignants. 
 

Nous nous retrouvons avec une quarantaine de jeunes qui fréquentent régulièrement cet accueil avec des moments plus 

calmes que d’autres comme lors des années précédentes d’ailleurs. Les différents groupes d’âge se mélangent bien ; autant 

de filles que de garçons sont présents et l’ambiance générale est plutôt agréable. 
 

 

ACCUEIL DU MERCREDI (6-18 ans) 

Cet accueil a lieu à la Maison de quartier et est assuré par un animateur et deux (puis maintenant trois) moniteurs les 

mercredis après-midi de 14 à 18h. Nous avons également avec nous un apprenti ASE. Durant l’année 2019, cet accueil a été 

transformé afin de répondre au mieux aux besoins des jeunes. 
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En effet, alors que jusque-là, nous visions tout particulièrement les préados (9-13 ans), nous constatons que les ados essaient 

toujours de venir à cet accueil et ne fréquentent que très peu l’espace de la BAR qui leur a été dédié. Nous avons donc décidé 

assez vite de rebondir et de les intégrer à l’accueil des préados qui s’est désormais intitulé accueil préados-ados. 
 

Dès lors, les enfants de 9 à 18 ans peuvent le fréquenter sous la forme d’un accueil libre.  

La plupart des jeunes apprécie cette forme d’accueil qui leur laisse la liberté de venir des moments, puis repartir s’ils le 

souhaitent. Ils aiment particulièrement jouer au ping-pong et au baby-foot. Parfois certains sont motivés aussi à se plonger 

dans des jeux de société ainsi qu’s’adonner à la confection de bricolages. D’autres ne passent que pour y rencontrer les 

adultes afin d’échanger avec nous sur certains sujets ou tout simplement passer un moment privilégié en notre compagnie. 
 

Nous jonglons avec les envies des uns et des autres, peu importe finalement le moyen, pour autant que nous soyons 

disponibles et créons des liens avec eux ! Que ce soit à travers la préparation d’un goûter, une partie de cache-cache ou une 

pause sur les canapés, les jeunes sont en contacts avec nous et nous écoutent. Mêmes les accros au natel sollicitent notre 

attention, ils ont besoin de pouvoir échanger, discuter sur des sujets qui les préoccupent, ainsi que se confronter aux limites. 

A plusieurs reprises, nous avons également organisé des sorties comme le bowling et la patinoire.  

Durant la semaine de vacances de février, nous avons proposé une journée au Toboganning Park de Leysin afin de profiter 

de l’air de la montagne et du loisir. Une vingtaine de préados et ados y ont participé. 

Ces moments hors murs nous ont laissé de chouettes souvenirs et ont consolidé nos liens. Nous espérons bien pouvoir en 

prévoir à nouveau l’an prochain. 

Depuis la rentrée scolaire de fin août, afin d’être cohérents avec la nouvelle organisation du secteur des enfants et de 

répondre aux besoins de certains parents ainsi qu’aux demandes des enfants, nous accueillons également les enfants dès 6 

ans. Aussi, cet espace du mercredi après-midi comprend désormais les mineurs de 6 à 18 ans.  

Avec ce dernier changement, l’équipe s’est vu attribuer d’un moniteur supplémentaire qui fait notamment le lien avec les 

enfants qui viennent manger à notre repas de midi. L’équipe est tout à fait à même de recevoir tant des enfants, des préados 

et des ados puisque nos forces de travail ont augmenté. 
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Nous nous retrouvons avec une quarantaine de jeunes qui fréquentent régulièrement cet accueil avec des moments plus 

calmes que d’autres comme c’était le cas les années précédentes. Les différents groupes d’âges se mélangent bien, autant 

de filles que de garçons sont présents et l’ambiance générale est plutôt agréable. 
 

Questions et perspectives : 

Nous organiserons à nouveau des sorties spécifiques durant les vacances scolaires pour répondre aux demandes de certains 

jeunes et pour toucher aussi d’autres enfants du quartier qui ne fréquentent pas forcément les accueils du mercredis après-

midi. 

Nous espérons que cet accueil permettra d’influencer positivement la construction identitaire et l’évolution des jeunes. A 

travers les liens que nous tissons avec eux ainsi que les moments partagés, nous espérons contribuer à leur éducation. En 

les faisant réfléchir à certaines problématiques, en les informant, en visant la prévention, nous espérons réduire les incivilités 

et contribuer à en faire des ados responsables. 
 

 

ACCUEIL ADOS 

Cette année, le secteur ados a connu quelques changements. Un nouvel animateur responsable du secteur est arrivé en 

janvier et une grande partie des jeunes, le noyau de ce secteur, devenaient trop âgé-e-s. De ce fait, et au vu du peu de 

fréquentation relevée à La BAR, cet accueil a été suspendu à la rentrée de septembre et les jeunes redirigés vers l’accueil 

préados du mercredi. Ce dernier est devenu un accueil pour les 6 à 18 ans. Ce changement a permis de libérer La BAR et 

donc d’accéder à la demande de local en gestion accompagné de la part des jeunes adultes. 
 

Les efforts de l’équipe d’animation se sont donc concentrés sur l’accueil du vendredi soir. Cet espace dédié aux ados leur 

permet de se retrouver autour de différentes activités et de se restaurer lors de repas préparés en commun (repas 

traditionnels ou snacking). La fréquentation de cet accueil a également baissé cette année, quelques habitué-e-s et quelques 

ados de passage. L’ouverture du bowling de Balexert, le développement de l’accueil ados de Chabal ou encore la préférence 
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des ados les plus âgé-e-s de se rendre à l’Eclipse sont des hypothèses pouvant expliquer la diminution du nombre de jeunes 

présent-e-s à la Maison de Quartier. Cependant, l’équipe d’animation du vendredi a pu travailler de façon beaucoup plus 

qualitative avec les personnes présentes. En accompagnant les jeunes de manière individuelles dans leurs questionnements 

personnels, scolaires et/ou professionnels, les animateur-trice-s et moniteur-trice-s du vendredi ont créé des liens fort de 

confiance sur lesquels ils et elles pourront se reposer. 

L’équipe du secteur ados était, cette année, composée de Rachel et Elie (animateur-trice-s) et d’Anouchaka (partie en Juin), 

Sophie et Gaëtan (moniteur-trice-s). Cette équipe très complémentaire et motivée permet aux participants de trouver des 

ressources dans divers domaines.  
 

Perspectives  

L’objectif de l’année à venir est de se coordonner avec les différents partenaires du réseau Fase des Avanchets afin de 

pouvoir dynamiser le secteur ados. Que ce soit en termes d’activités conjointes ou de partage des connaissances, fédérer 

les jeunes, mais aussi les professionnels, autour d’objectifs communs et de valeurs transversales sera le challenge 2020. 
 

 

ACCUEIL CONTINU CYCLE DES COUDRIERS 
Depuis la rentrée scolaire de septembre 2015, le projet novateur d’accueil continu des jeunes a commencé au Cycle 

d’Orientation des Coudriers permettant à ceux-ci de bénéficier d’un espace d’accueil durant leur pause de midi (entre 11h30 

et 13h30) les lundis, mardis, jeudis et vendredis au sein-même du cycle. 

Les jeunes ont la possibilité de recevoir des repas chauds ou d’apporter leur pique-nique ou des plats à réchauffer. 

Cet accueil est encadré par une animatrice socioculturelle et deux moniteurs, rattachés à la Maison de quartier des 

Avanchets. Nous travaillons en collaboration avec les conseillers sociaux du Cycle ainsi qu’avec l’infirmière et les 

psychologues scolaires. Nous sommes également en lien quotidiennement aussi avec les doyens, certains enseignants et les 

bibliothécaires. 
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Nous continuons de constater que ce projet rencontre un grand succès. En effet, nous comptons une moyenne de 70 à 80 

jeunes selon les jours (autant de filles que de garçons de tous degrés confondus) qui fréquentent cet espace d’accueil libre. 

Certains y passent tout leur temps de pause et d’autres ne viennent qu’un moment. 

Dans cet espace d’accueil, en plus de pouvoir partager des repas, les jeunes ont la possibilité de jouer à des jeux de société, 

au baby-foot, au ping-pong, de dessiner, bricoler et avancer leurs devoirs. Ils peuvent aussi, bien évidemment, « ne rien 

faire » et simplement « se poser », rêvasser, écouter de la musique, chatter. 

Nous constatons que les jeunes, en plus d’un endroit où ils peuvent se reposer et se retrouver, cherchent et apprécient la 

présence et la disponibilité d’adultes. Notre présence quotidienne leur assure un cadre sécurisant dans lequel ils peuvent 

relâcher la pression occasionnée par les exigences scolaires et par leurs différents soucis et souffrances d’adolescents, tout 

en ayant l’occasion de se divertir. 

Les jeunes cherchent le contact avec nous, certains ont un grand besoin d’écoute. Grâce au dialogue et aux liens que nous 

tissons avec eux, une relation de confiance s’instaure. Nous sommes alors mieux à même de pouvoir leur transmettre des 

valeurs éducatives ainsi qu’effectuer tout un travail de prévention et d’accompagnement qui contribue à leur bien –être.  

Ce travail permet également de renforcer un climat scolaire positif puisqu’il va dans le sens du bien-vivre ensemble. 

Cet accueil de midi joue un rôle important aussi pour les élèves provenant des classes d’accueil et les élèves de la classe 

spécialisée. En effet, ces jeunes ont un besoin particulier de « coup de pouce » pour leur intégration au sein du Cycle et ce 

moment de la pause de midi leur permet de rencontrer d’autres jeunes, de pratiquer la langue française, de partager parfois 

même leurs difficultés et de trouver auprès de certains un réel soutien en plus de nouvelles amitiés. Nous sommes toujours 

très heureux de constater les progrès et l’évolution de ces jeunes en quelques mois. 

En fonction des situations personnelles ou collectives que les jeunes nous rapportent, nous les traitons de suite avec eux et 

les relayons aussi par la suite, si nécessaire, soit aux parents, soit à l’équipe médico-psycho-sociale du Cycle (psychologues, 

infirmière voire le médecin SSJ, conseillers sociaux, doyens, directrice).  
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Cet accueil nous permet aussi, en plus d’amener une ambiance conviviale et de contribuer au bien-vivre ensemble à 

l’intérieur du Cycle, d’instaurer des liens précieux pour les jeunes avec l’extérieur ; à savoir les travailleurs sociaux des 

Maisons de quartier et Centres de rencontres avoisinants et les différents travailleurs sociaux hors murs. 

Nous informons les jeunes des possibilités qu’ils ont d’accueil ou de sorties pendant les vacances et leur temps libre. Afin de 

concrétiser cela, nous invitons les divers partenaires concernés à venir partager un repas avec nous ou simplement à passer 

un moment pour aller à la rencontre des jeunes.  

Par ailleurs, nous rencontrons ces partenaires ainsi qu’une partie de l’équipe sociale du Cycle (doyen, conseillers sociaux, 

infirmière, intervenante SSJ) lors des réunions du groupe santé. Ces réunions sont l’occasion de réfléchir ensemble sur des 

actions de prévention générale à mettre sur pieds (cf. article Groupe santé du cycle des Coudriers). 
 

Perspectives : 

Nous espérons vivement, au vu du nombre croissant de jeunes qui fréquentent cet accueil et surtout aux besoins essentiels 

d’écoute et de liens auxquels il permet de répondre, que ce projet qui est maintenant pérennisé aux Coudriers, s’étendra 

dans tous les Cycles d’Orientations par la suite ! Il s’agit en tout cas d’une demande de nombreux parents. 

Aux Coudriers, des travaux vont avoir lieu courant 2020 dans le but d’agrandir l’espace d’accueil de midi afin de pouvoir être 

en mesure d’accueillir encore plus de jeunes ces prochaines années.  
 

 

JEUNES ADULTES 
Le secteur Jeunes Adultes, (JA) est pour les 15 – 25 ans. Cette année encore nous avons mis de l’énergie dans l’encadrement 
des petits-jobs, dans la mise à disposition de locaux de l’équipe de Basket et du local d’enregistrement. 
 

Petits jobs 
Actuellement la Maison de quartier des Avanchets propose 2 modèles de petits jobs.  
Le modèle « immersion » ; le but de ce modèle est de donner des responsabilités au jeune en lui demandant de préparer 
des repas à la Maison de quartier pour une quarantaine d’enfants avec l’aide d’un animateur. Par ailleurs, il s’agit aussi 
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d’aider à préparer des repas pour les jeunes du Cycle d’Orientation des Coudriers en étant également supervisé par un 
animateur de l’équipe des Avanchets. La durée de l’engagement est de 3 mois renouvelable une fois suivant les demandes. 
Ce modèle est accompagnée d’un suivi individuel pour soutenir les jeunes dans leurs démarches personnelles. 
Le second modèle de petit job s’appelle « sur demande », celui-ci se déroule durant des projets spécifiques comme Foot-
Zone, Escalade etc. 
Les petits jobs sont un outil de travail permettant de créer du lien avec le jeune. Ils offrent la possibilité aux bénéficiaires 
d’être valorisés à travers un travail tout en leur permettant de vivre les exigences de la vie active telles que la ponctualité, 
la régularité ou encore le travail d’équipe. 
Mise à disposition du local de la BAR 
Le local en gestion accompagnée proposé par la Maison de quartier des Avanchets se nomme la Boîte à Rythme (BAR) et se 
situe rue Carqueron. Ce lieu dispose également d’un studio d’enregistrement. 
La mise à disposition de la Boîte à rythme est destinée aux jeunes adultes désireux de s’investir dans un projet de type 
musical, communautaire ou autre. Ce lieu leur permet également de se retrouver et de vivre une expérience collective les 
confrontant aux réalités de gestion d’un local (propreté, sécurité, voisinage, …).  
Cet outil permet aux travailleurs sociaux de responsabiliser et de valoriser les jeunes tout en créant ou en développant une 
relation de confiance avec eux. En mettant en avant les ressources et compétences présentes chez les jeunes et en les 
rendant conscients de leurs limites, cet outil tend à favoriser le passage vers l’autonomie. 
 

Cette année nous avons mis à disposition le local de la BAR à une Association. En effet, depuis de nombreux mois Jeunesse 
and Co dispose de la BAR pour mettre en place plusieurs projets et pour avoir un lieu de rencontre pour les 18 ans et plus. 
Durant l’année 2019, le projet a évolué ainsi que la mise à disposition des locaux, juste avant la fin de l’année une troisième 
convention de mise à disposition a été signée, cette version marquera les fondations du travail pour l’année 2020. Si les 
jeunes utilisent la BAR pour passer des moments ensemble, ils utilisent aussi activement le local d’enregistrement et 
proposent un espace pour faire des CV et autres documents. Le rôle de la Maison de quartier est de les accompagner dans 
leurs démarches afin de pouvoir réaliser le plus de projets possibles. 
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Basket 
En ce qui concerne le projet basket l’évolution est assez positive, le comportement des jeunes s’améliore constamment.  
L’équipe souffre encore un peu de l’ambiance « anti-jeunes » du championnat, ce qui rend la présence d’un adulte aux 
matches préférable. Malgré ça les jeunes sont de plus en plus respectueux des règlements et obligations du championnat. 
Les victoires sont de plus en plus fréquentes et l’ambiance générale de l’équipe est positive. De plus, les joueurs ont tenu 
des stands lors de deux événements afin de mettre de l’argent de côté pour ce projet. Vous avez pu les voir à la Fête de 
Grange Lévrier et au Festival VSR. 
 

Local d’enregistrement 
Ce local est utilisé 6 h par semaine sous la responsabilité d’un moniteur qualifié et compétent qui reçoit les jeunes artistes 
sur rendez-vous. Cette année il y a eu une dizaine de jeunes qui ont pu bénéficier de cet encadrement et accompagnement 
spécialisé. 
 

Questions et perspectives : 
L’année 2020 sera une année charnière pour le secteur Jeunes Adultes. En effet, tous les souhaits et projets de 2019 seront 
en marche. Durant cette nouvelle année l’énergie de la Maison de quartier sera mise dans le soutien des projets actifs. 
 

Pour 2020 nous allons rajouter un modèle découverte qui commencera en mars. Le but est de créer un premier contact avec 
un jeune ne répondant plus aux critères requis pour un petit job à responsabilités mais désireux de se lancer dans un 
processus à long terme. Son travail serait d’entretenir les locaux avec un animateur 3h par semaine.  
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ACTIVITES SUR INSCRIPTION 

 

SAMEDIS DE SKI 
Les 5 samedis de ski sont organisés par la Maison de quartier des Avanchets, la Maison des Jeunes de l’Eclipse et les TSHM. 
Ainsi, les jeunes adultes de la Ville de Vernier ont pu participer à cette activité 2 samedis. Pour ces deux samedis en présences 
des jeunes adultes, nous avons loué un car supplémentaire pour eux. Comme lors des éditions précédentes, la Maison de 
quartier prend en charge 24 enfants entre 6 et 12 ans, l’Eclipse peut prendre jusqu’à 15 adolescents et les TSHM une dizaine 
de jeunes. Les 24 places de la Maison de quartier sont vite prises d’assaut, ce qui prouve le succès de l’activité, et le prix est 
abordable : 100 francs pour les 5 samedis ou 125 francs si l’enfant prend des cours de ski. 
Cette activité permet à plusieurs enfants de découvrir et d’apprendre un sport qu’ils ne connaissaient pas, mais aussi de 
resserrer des liens avec l’équipe d’animation qui a le privilège de les découvrir dans un autre environnement que la Maison 
de quartier.  
 

Questions et perspectives :  
Est-ce que les habitants des Avanchets souhaitent que nous organisions un samedi de skis en famille ?   
 
 

MERCREDIS ENFANTS 
Chaque mercredi, de janvier à juin, nous avons accueilli une trentaine d’enfants différents. Cependant, entre ceux qui avaient 
des cours le matin et ceux qui avaient des cours l’après-midi (sport, langues etc…), nous avons adapté notre accueil aux 
besoins du quartier. De ce fait, nous avons accueilli 24 enfants (1P à 4P) de 8h à 13h30 à la Maison de quartier et une 
trentaine d’enfants l’après-midi (1P à 6P) au local du parascolaire. Certains enfants nous ont rejoints uniquement l’après-
midi alors que d’autres restaient toute la journée.  Cependant, il nous a été difficile d’organiser des sorties toute la journée 
car la moitié des enfants inscrits avaient des cours l’après-midi. De ce fait, au mois de septembre nous avons transformé cet 
accueil en une inscription à la journée. La demande grandissait, ce qui nous a permis d’organiser davantage de sorties avec 
les enfants pendant toute une journée avec les mêmes 24 enfants.  
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Perspectives : 
Nous aimerions engager un moniteur supplémentaire pour septembre 2020, ainsi accueillir 32 enfants au lieu de 24 enfants 
que nous accueillons jusqu’à ce jour.  
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ACTIVITES DURANT LES VACANCES 

SEMAINE DE SKI 
Pendant la semaine de ski du 18 février au 22 février, nous avons eu un temps ensoleillé toute la semaine avec suffisamment 
de neige pour toutes les pistes. Une semaine idéale pour tous. Nous sommes partis avec 32 enfants dont 26 enfants ont pris 
les cours de ski. Ce groupe de débutants a progressé pendant toute la semaine. Nous avons changé de compagnie de car 
durant l’année 2019, EBA transport est notre nouveau partenaire de transport. L’équipe de chauffeurs est serviable et 
souriante, nous sommes satisfaits de leur service ils nous ont permis de laisser les skis toute la semaine dans le porte-bagage. 
 

Questions et perspectives :  
Les enfants et l’équipe sont satisfaits de cette station de ski, nous continuerons donc d’emmener les enfants à la station de 
ski de Pras-de lys/Sommand. Cependant, il était difficile d’accueillir autant d’enfant à l’école de ski. Par conséquent, l’année 
prochaine nous devrons limiter les places des enfants qui ont besoin de suivre un cours.  
 
 

CENTRE AERE DE PAQUES 
Notre centre aéré de Pâques pour les enfants de 5 à 12ans a eu un grand succès. Nous avons organisé des sorties sur cinq 
jours, le soleil était au rendez-vous. Au programme, Salève, Walibi, chasse aux œufs, île de Tortuga et une sortie avec 
Pronatura pour en apprendre davantage sur la nature.  
 

Questions et perspectives : 
Organiser un centre aéré à Pâques est une demande de la part des habitants, Est-ce que l’année prochaine nous essayerons 
d’inclure une nuitée ?   
 
 

CAMP ADOS 

Dès la rentrée des vacances de Noël 2018, nous avons pu constater une dynamique assez complexe en termes d’interaction, 
de comportement et de langage au sein du secteur ados et plus précisément dans la tranche d’âge des 13-15 ans. Ces jeunes, 



 

21 
 

en demande de sorties et autres activités « originales », vivent parfois dans un contexte financier difficile. Cette situation ne 
leur permet pas de sortir de leur quartier comme ils ou elles le souhaiteraient. Ils et elles éprouvent également des difficultés 
à fréquenter la BAR (espace qui leur est dédié́ les mercredis après-midi) en présence des ados les plus grands. Nous 
constatons aussi que les jeunes qui fréquentent la Maison de quartier, lors des accueils qui leur sont destinés, sont 
extrêmement attaché-e-s aux jeux vidéo. Si la console n’est pas disponible lors de ces moments ou si le programme prévoit 
une autre activité́, les jeunes désertent la Maison de quartier.  

Dans ce contexte, nous avons proposé́ d’organiser un camp la dernière semaine du mois de juin. Nous avons donc sollicité 
les ados fréquentant l’accueil du vendredi soir pour qu’ils nous fassent part de leurs souhaits ou envies. Le choix de la 
destination s’est arrêtée sur Europa-Park et l’Alsace. Les dates (du 24 au 28 juin) ont été choisies en fonction de l’agenda 
scolaire des adolescent- e-s. Nous sommes donc partis le lundi 24 juin au matin et nous sommes rentrés le 28 juin en fin 
d’après-midi. Il a été prévu de résider dans un camping à proximité́ du parc d’attractions, dans deux bungalows (un pour les 
filles et un pour les garçons). En termes d’activités, le séjour s’est composé de deux journées à Europa-Park et deux journées 
de visites culturelles de la région.  

Le contexte général du secteur ados de la Maison de quartier des Avanchets dans lequel s’est inscrite cette action reste 
complexe. L’animateur référent de ce projet est arrivé́ en poste début 2019 et il a repris un secteur qui arrivait en fin de 
cycle. Les ados les plus jeunes ne fréquentaient que ponctuellement l’accueil du vendredi et les jeunes les plus grand-e-s 
étaient sur le départ. De plus, une collaboration avec l’Eclipse avait également été envisagée. Malheureusement, elle n’a 
pas pu se concrétiser. Ces deux évènements pourraient, peut-être, expliquer le manque de participant-e-s et la nécessité 
d’axer nos futures actions sur le développement de ce secteur.  

Malgré́ cette réalité́, une action a été mise en place et elle s’est bien déroulée. Les participant- e-s étaient ravi-e-s et ils et 
elles ont apprécié́ ces quelques jours hors de leur environnement quotidien. Les parents, qui ont assisté́ à une réunion de 
préparation avant le départ, étaient également satisfaits du déroulement du séjour. Néanmoins, du point de vue des 
professionnels, les liens avec les adolescent-e-s restent encore à développer.  



 

22 
 

Perspectives : 
Cette expérience nous a démontré́ que travailler avec les adolescent-e-s demande beaucoup d’investissements en amont. 
Et ce autant en termes de mise en place de l’action, qu’en termes de développement de liens avec les jeunes. Ce camp nous 
a amené́ à repenser notre communication et à réfléchir à de nouvelles méthodes pour entrer en contact avec cette 
population. Ces nouveaux axes seront travaillés au cours de l’année à venir 
 
 

CENTRE AERE D’ETE 
Le centre aéré de Vernier à la Maison de quartier des Avanchets continue d’être investi par les habitants. Cette année, toutes 
les semaines du centre aéré étaient complètes. Nous avons accueilli 32 enfants par semaine pendant 6 semaines et 24 
enfants pendant les deux premières semaines du mois d’août. Les équipes hebdomadaires se composaient d’un animateur, 
de 4 moniteurs et d’une cuisinière.  
Cette année, nous avons eu deux cuisinières, une en juillet et une autre au mois d’août. Leur rôle était d’aller faire les courses 
et de préparer différents plats. Le lundi et le mardi, elle cuisinait sur le terrain dans une roulotte. Le mercredi et le vendredi 
elle nous préparait un pique-nique. Et le jeudi elle nous retrouvait dans un parc pour faire une grillade. Lundi et mardi à 
Sézegnin, le mercredi en sortie sur le canton de Genève, le jeudi en sortie hors du canton et le vendredi à la piscine du 
Lignon. L’équipe d’animation des Avanchets met de l’importance à sortir du quartier et à découvrir des nouveaux endroits 
car plusieurs familles n’ont pas l’occasion de sortir du canton et de s’émerveiller de ces autres paysages. 
Durant les deux mois d’été, la Maison de quartier, en collaboration avec les autres centres, a accueilli des enfants venant de 
la commune de Bernex. Pour ce faire, un minibus déposait les enfants aux Avanchets tous les matins et venait les récupérer 
le soir pour les ramener à Bernex. Nous avons remarqué que ces derniers n’étaient pas tous enchanté de passer un si long 
moment dans le bus pour faire le tour des autres centres pour récupérer les autres camarades avant de retourner à Bernex. 
 

Perspectives 
Avec les trois autres Maison de quartier de Vernier, nous nous sommes posés la question de quel encadrement donner aux 
enfants venant de Bernex. A cette fin, nous avons entrepris des démarches pour cesser d’accueillir les enfants venant de 
Bernex au centre aéré de la Ville de Vernier. L’année 2019 a ainsi marqué la dernière année de prise en charge de ces enfants  
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LES VACANCES D’AUTOMNE 

Cette année nous avons mis en place un accueil à la journée (8h-18h). La nuitée n’a pas été proposée. Le domaine de 

Monteret était déjà complet. Nous avons proposé des sorties toute la semaine (Papillorama, jiu jitsu brésilien, etc..). 
 

Bilan et perspectives 
Cette semaine a été organisée sur inscription, nous avons affiché complet toute la semaine. Ce format convient à la 

population des Avanchets. Nous aimerions continuer de faire des sorties toute la semaine ainsi que proposer une nuitée. 
 

 

LES VACANCES D’AUTOMNE TOUT PUBLIC 

En complément des vacances d’automne enfants sur la semaine, nous avons, également, proposé cette année un accueil 

libre tout public de 14h à 18h du mardi au samedi. Au cours de ces accueils différentes activités ont été proposées et tous 

les jours un goûter particulier a été confectionné. La fréquentation de cet accueil a été très bonne (environ 35 participants 

de 6 à 18 ans chaque jour) et répondait à un besoin des habitants qui n’ont pas eu la possibilité d’inscrire leurs enfants sur 

la semaine.  
 

Perspectives 

Cette formule fonctionne parfaitement et nous continuerons à proposer ce type d’accueil pendant les vacances d’automne.  
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ANIMATIONS DE QUARTIER 
 

ESCALADE 
Comme chaque année, la Maison de quartier a participé à cet événement. Cette année, nous avons consacré beaucoup de 
temps en terme de force de travail à la préparation de cette fête, à savoir plusieurs séances à deux animateurs avec les 
enseignantes des deux écoles et des parents de l’association de parents d’élèves, ceci dans le but d’améliorer notre 
collaboration entre les trois entités (Ecole, APECA, MQ) et de préparer au mieux la fête. 
Nous nous sommes donné comme objectif commun la vision d’une fête de quartier qui soit ouverte à tous (toute population, 
tous âges confondus).  
Cette année encore, nous sommes revenus à l’organisation « habituelle » de cette fête qui fut bien fréquentée et 
chaleureuse d’autant que cette fois, une fanfare composée de quinze musiciens était présente durant tout l’événement. 
Cela a rendu l’ambiance encore plus festive.  
Les élèves ont relié les écoles d’Avanchets-Salève et d’Avanchets-Jura par un grand cortège. Ce dernier était formé par 
l’ensemble des élèves et des enseignants ainsi que par certains parents. Le défilé a terminé sa route sur le terrain de football 
où le picoulet tant attendu a été interprété par l’ensemble des enfants et des enseignants. 
Une soupe, accompagnée de pain et de fromage leur a été offerte et a été fort appréciée vu le froid qui règne chaque année 
en cette période. 
 

La Maison de quartier, en plus de tout l’aspect de la gestion logistique lié à cet événement, gère le montage et démontage 
de cette fête grâce aux petits jobs. En effet, c’est l’occasion pour certains jeunes du quartier de se faire un peu d’argent en 
travaillant pour cet événement. Par ailleurs, si leur investissement est satisfaisant et c’est souvent le cas, c’est l’occasion 
pour eux de montrer une image positive d’eux-mêmes, ce qui est important aussi. Sans compter le fait qu’en aidant aux 
divers stands de la fête, ils créent des liens (ou les consolident) avec les habitants du quartier. 
 

Questions et perspectives : 
Les perspectives pour l’Escalade sont de continuer à fêter cet événement car c’est la fête qui réunit le plus grand nombre 
d’habitants des Avanchets et d’autre part, de perpétuer la collaboration avec les différents partenaires (écoles et APECA). 
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Par ailleurs, le groupe de travail continue à réfléchir aux points à améliorer pour les prochaines années. 
Pour l’an prochain, nous avons l’idée d’inclure à cette fête un stand de nourriture (crêpes, hot-dogs ou autre) tenu par nos 
jeunes. En effet, ce serait un moyen valorisant d’intégrer les adolescents à cette fête ainsi qu’une source financière qui 
permettrait l’organisation d’une sortie particulière avec eux par la suite. 
 
 

FETE DE FIN D’ANNEE 

Comme chaque année, l’équipe d’animation et le comté de la Maison de quartier proposent de clôturer l’année par un repas 
de fin d’année. Il n’y a pas eu de thème cette année mais la décoration de la Maison de quartier a été faite par les enfants 
au cours de différents ateliers de confection de couronnes de Noël et autres fioritures festives.  
Le repas a été préparé par un membre de l’équipe secondé par deux habitantes du quartier. Les habitants ont pu déguster, 
entre autres, du foie gras, du magret de canard et un suprême de poulet aux morilles.  
L’animation proposée cette année était un théâtre d’improvisation qui venait entrecouper le repas et ravir les 80 personnes 
présentes. 
 

Perspectives 
Proposer à nouveau cette fête en 2020. 
 

GROUPE PATAUGEOIRE 

A la fin de l’année 2017, début 2018 un groupe d’’habitante s’est constitué autour de l’idée de réaménager la pataugeoire 

des Avanchets. Ces habitantes aimeraient mettre en place un espace de jeux ainsi que des jets d’eau afin de créer un lieu 

convivial pour les familles. Malheureusement, nous n’avons pas pu continuer le projet car nous étions arrivés à un stade où 

il fallait mandater un architecte pour dessiner les plans et nous n’avions pas les moyens financiers pour une telle entreprise. 
 

Bilan et perspectives 

L’idée est de continuer et de soutenir l’action de ce groupe d’habitantes (ou d’autres groupes) dans leurs démarches.  
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CLEAN AVANCHETS 

Le projet « clean Avanchets » est né durant l’AG du contrat de quartier avec la rencontre d’une habitante du quartier. Celle-

ci a fait part aux autorités présentes de l’état déplorable du quartier en termes de déchets. Nous avons abordé ce sujet sute 

à son intervention. De ce premier échange est née l’envie d’organiser une journée de ramassage de déchets aux Avanchets. 

Cette journée a eu lieu le 16 mars 2019. Pour cette première édition, nous avons eu plus d’une 50 aine de personnes. Le 

bilan est plus que positif. 
 

Bilan et perspectives 

D’une part, nous aimerions que cette journée puisse avoir lieu chaque année avec les différents partenaires, L’APECA, les 

habitants du quartier, la commune de Vernier ainsi que les différentes associations de quartier. D’autre part, nous aimerions 

continuer à sensibiliser les habitants aux valeurs écologiques et citoyennes à travers cet événement. 
 

 

MIEL DE QUARTIER 

La Maison de quartier des Avanchets avec l’association APIDAE et la régie Cogerim ont mis en place un espace avec une 

ruche dans le quartier des Avanchets. Celle-ci est installée au bout de l’immeuble Grange Lévrier. Cette année nous n’avons 

pas pu faire de récolte de miel car les abeilles ont été installées tardivement et donc nous avons préféré leur laisser le miel 

afin qu’elles puissent passer un bon hiver. 
 

Bilan et perspectives 

A travers la mise en place de cette ruche, la maison de quartier essaie de promouvoir des valeurs écologiques et ainsi 

sensibiliser les habitants du quartier sur l’importance de sauvegarder les abeilles, ainsi que sur le processus de pollinisation. 
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BRUNCHS 
Pour la deuxième année, le comité de la Maison de quartier avec la collaboration de l’équipe a mis en place des moments 
de brunchs ouverts à tous. Le but de ces rencontres est de pouvoir mettre en place un espace convivial et récréatif autour 
d’un buffet alléchant. 
Ces brunchs ont lieu en principe en fin de semaine soit le samedi matin ou le dimanche. C’est aussi l’occasion pour les 
participants d’échanger autour de projets ou simplement de faire la « causette ». 
 

Perspectives 
Continuer l’organisation de ces évènements en proposant d’y ajouter par exemple une animation musicale. 
 
 

CONTRAT DE QUARTIER 
La Maison de quartier participe activement au groupe de pilotage du contrat de quartier. Elle s’y investit comme chaque 
année. Elle aide la mise en place de projets émanent des habitants et les appuie.  
La Maison de quartier est convaincue et adhère pleinement aux objectifs du contrat de quartier qui favorise et tend à une 
démocratie participative. 
 

Perspective 
Continuer la collaboration avec les membres du contrat de quartier et favoriser la mise en place de projet en aidant les 
habitants. 
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TRIPARTITES 
 

Tripartite migration 
Dans le cadre du plan triennal de Vernier (2017-2020), des professionnels venant du SCOS, de la Carambole, JR Lignon, MQ 
libellules, MQ Aïre-Lignon, l’ABARC et TSHM ainsi que le président de la MQJR ChâBal se rencontrent pour réfléchir à des 
actions répondant à la vision suivante ; « Les personnes issues de la migration connaissent les prestations existantes sur la 
Ville de Vernier, y ont accès et participent à la vie de la Cité ».  
Pour cela, ce groupe de travail a préparé une journée portes ouvertes des infrastructures utiles à la population sur Vernier 
le samedi suivant la soirée d’accueil des nouveaux habitants. Une quarantaine de personnes a fait le tour de Vernier avec 
deux humoristes en écoutant des anecdotes sur Vernier. 
 
En parallèle, le groupe a un objectif commun : centraliser les informations des structures d’accueil pour les nouveaux 
habitants de Vernier et alimenter les sites s’adressant aux usagers allophones, par exemple, comme c’est fait sur ce site : 
https://bonjourgeneve.ch   
 

 
Tripartite Espace Public 

Dans le cadre du plan triennal des conventions tripartites entre la commune de Vernier, la Fase et les associations, un groupe 

de travail se réunit afin de créer des projets liés à l’utilisation de l’espace public. Les objectifs de ce groupe sont d’augmenter 

la mixité dans les espaces publics, d’améliorer la propreté des quartiers et de se faire connaître des instances responsables 

de l’aménagement de l’espace public. Ce dernier objectif a pour but d’être consultés et de faire entendre la voix des 

habitants lors de réaménagements de certains espaces, parfois pensé par des personnes trop éloignées de la réalité de 

l’utilisation desdits espaces. Depuis le mois de septembre 2017, ce groupe de travail composé d’acteurs sociaux et 

communaux se réunit fréquemment afin de valoriser les projets locaux et de réaliser des projets communs sur le thème de 

l’espace public.  
 

https://bonjourgeneve.ch/
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Un projet de grande ampleur a eu lieu pour le 5 juin 2019. Le but de cette journée était que les équipes et les bénévoles liés 

aux centres s’acheminent en direction du parc de Balexert tout en ramassant les déchets trouvés en chemin. Une fois sur les 

lieux, divers stands et animations étaient proposés par les travailleurs sociaux et les acteurs communaux des services de la 

voirie et des espaces verts afin de sensibiliser les habitants à la manière dont nous traitons notre environnement. Prendre 

soin de son lieu de vie c’est prendre soin de la communauté. 
 

Les objectifs de cette journée étaient les suivants : 
 

1) Améliorer la propreté des quartiers : objectif partiellement atteint. L’évènement du 5 juin a permis de sensibiliser les 

quelques participants à la problématique des déchets. Néanmoins, les participants adultes étaient déjà des personnes 

sensibilisées à cette problématique.  
 

2) Collaborer avec les différents acteurs responsables de l’aménagement de l’espace public : objectif partiellement 

atteint. La collaboration avec les services responsables de l’entretien des espaces publics est une réussite.  
 

3) Favoriser la mixité dans l’espace public : objectif pas encore atteint. Ce point reste à travailler, il est étroitement en 

lien avec les questions d’aménagement. Il s’agit de permettre à tous de s’approprier ou de se réapproprier l’espace. 

Quels sont les besoins des habitants, quelle est la place des femmes…etc. ?  
 

Perspectives  

1) Des évènements plus ciblés, par quartier, et de moins grande envergure seraient peut-être plus efficaces. L’idée pour 

2020 est de développer des outils permettant aux centres de travailler sur cette thématique et de développer des 

actions par quartier. 
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2) Qu’en est-il des autres services responsables de l’aménagement du territoire ? Il y a visiblement une volonté 

communale de faire participer les habitants à ces questions d’aménagement (conseil des jeunes, conseil des 

habitants). L’idée est donc de travailler sur un protocole d’aménagement en collaboration avec les habitants, les 

travailleurs sociaux et la commune. 
 

 

Tripartite – 15-25 ans  
Le groupe 15- 25 ans regroupe, les TSHM, L’ABARC, le Quart’Ile, la MQ Chabâl, l’Eclipse, VSR, la Délégation à la Jeunesse du 
SCOS, la Fase et la MQAV. 
 

Le groupe s’est réuni plusieurs fois dans l’année, le but étant d’échanger sur les problématiques, les activités, les projets 

discutés avec les populations concernées. Pour ce faire le groupe travaille sur différents axes. 

Renforcer les collaborations entre acteurs Fase afin de permettre aux jeunes de circuler facilement entre les structures et 

ainsi élargir leurs cercles sociaux.    

Renforcer l’accès des jeunes aux formations qualifiantes par une connaissance du réseau Insertion et des directives FO18.  

Mise sur pied d’ateliers permettant aux centres Fase d’obtenir les informations adéquates permettant une meilleure 

orientation des jeunes et une collaboration facilitée avec le Service à l’Emploi du SCOS. Les séances ont permis à chaque 

entité représentée de mieux connaître la réalité de terrain de chacun et de pouvoir agir de manière plus efficace dans le 

soutien de certains jeunes. Le groupe poursuivra son action en 2020 en travaillant sur un axe préventif.   Le DIP, autant que 

la Fase souhaite pouvoir mettre en œuvre des outils et une collaboration inter services pour anticiper les potentielles 

ruptures scolaires et personnelles chez les moins de 16 ans  

Cette année nous avons organisé une Scène ouverte, le but était de mettre en avant les nombreux talents des jeunes de 

Vernier, autant dans les domaines artistiques, sportifs que musicaux. L’évènement s’est déroulé à l’ABARC et il a rencontré 
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un grand succès. En effet beaucoup de jeunes sont venus pour assister aux prestations proposées. En revanche ce projet n’a 

pas rencontré un grand succès du côté des jeunes artistes. Nous ne pouvons que saluer le courage et le talent des qielques 

rares participants.  
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ESPACE SENIORS 
 

CAFE CROISSANT 
La rencontre « café croissants » se déroule une fois par année dans les locaux de la Maison de quartier. Elle est organisée 
par plusieurs partenaires sociaux ainsi qu’un groupe de séniors qui s’investi au sein de cette population. 
Le SCOS, le CAD, l’IMAD et une professionnelle de la Maison de quartier ont pour mission principale de collaborer afin de 
répondre aux mieux aux besoins et aux demandes des séniors. 
Cette rencontre « café croissants » réunit les séniors dès 55 ans de la cité des Avanchets. Ce rendez-vous, incontournable, a 
pour objectif de discuter et de débattre des besoins, des envies, des préoccupations et des animations pour l’année en cours. 
Chaque participant peut proposer une activité. 
Cette séance permet également de faire le bilan des actions mises en places. 
Au fil du temps, grâce aux participants des actions ont vu le jour, certaines ponctuelles et d’autres dans la pérennité. 
Une quarantaine de séniors participent activement à cette rencontre au cours de laquelle des décisions sont prises 
démocratiquement comme le choix de la future sortie. 
Toutes les activités mises en place sont organisées avec les participants. 
 
 

SORTIE ANNUELLE 
Le 19 septembre dernier, des seniors de la cité des Avanchets ont réalisé une excursion à AQUATIS et au Lac de Bret. Deux 
bénévoles ayant participé à l’organisation de cette sortie nous racontent leur journée. 
 

Le matin du 19 septembre, malgré une forte bise, nous sommes partis comme prévu, dans l’allégresse. Nous avons eu un 
voyage fort agréable dans un car confortable (avec toilettes accessibles) en compagnie de nos chers chauffeurs qui nous 
conduisent à bon port depuis quelques années déjà. Une équipe de professionnels, de bénévoles ainsi que 2 sympathiques 
samaritains ont permis à cette sortie d’être organisée et de se dérouler dans de bonnes conditions. 
Nous avons visité « AQUATIS », le plus grand aquarium d’eau douce d’Europe. Nous avons pu y apprécier la grande diversité 
de poissons et animaux aquatiques, ainsi que certains animaux exotiques, comme des crocodiles et des suricates, le tout 
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dans un superbe décor. Nous sommes ensuite arrivés au restaurant du « Lac de Bret » où un très bon repas local avec un 
copieux dessert nous a été servi. Après le repas, la bise n’a pas empêché les plus courageux de se balader sur les rives du 
lac, tandis que d’autres participants profitaient de la belle terrasse ensoleillée protégée du vent. 
Nous avons passé une belle journée, dans une bonne ambiance, et nous réjouissons déjà de la sortie 2020 ! 
Cécilia Bonny et Gisèle Flückiger, membres du groupe de préparation de la sortie. 
 
 

BENEVERNIER 
Bénévernier est un groupe de bénévoles verniolans, créé en partenariat avec le SCOS de la ville de Vernier. Il propose deux 
repas par mois sur inscription pour la population des séniors et célibataires (seuls). 
Ces repas sont investis par une quinzaine de participants. Les bénévoles mettent les petits plats dans les grands et sont aux 
petits soins envers leurs hôtes. 
L’ambiance est décontractée et chaleureuse. 
 
 

ESPACE INFORMATIQUE 
Depuis quelques années, la Maison de quartier avec ses partenaires a mis en place un espace informatique. 
Tous les lundis de 14h à 16h, un moniteur spécialisé répond et aide les séniors autour de l’informatique. Il s’agit d’expliquer 
l’ouverture d’une adresse mail, l’inscription sur des réseaux sociaux. Cette année, il y a eu un fait nouveau, le moniteur 
spécialisé a été rejoint par un bénévole, suite à une demande spécifique de l’Hospice Général, de pouvoir donner les 
explications nécessaires aux participant s concernant les demandes d’assurance sociale qui peuvent être faites en ligne. 
Chaque lundi, cinq à six personnes sont présentes. Des rencontres se sont faites, autour d’une tasse de thé et un moment 
récréatif a lieu à leur demande. 
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CINE-CLUB 
Pur cette édition de 2019, le ciné-club a continué son chemin. Tous les quinze jours, les mardis de 13h30 à 16h, les séniors 
peuvent bénéficier d’un visionnement de film. Cet espace est occupé par cinq à sept séniors. Les films sont choisis par les 
participants, dont l’envie a été de revisiter de vieux. films. Un goûter est mis en place pour un moment de détente et de 
discussion. 
 

Perspectives générales 
Il nous paraît pertinent de continuer à mettre en place des activités pour cette tranche d’âge ; elles favorisent l’échange et 
permettent de lutter contre l’isolement.  
Continuer d’organiser un café-croissant qui reste le moment fort et important en termes de programmation, d’envie et 
d’écoute des problématiques liées aux séniors. 
Renforcer l’espace séniors en termes de communication ainsi que le ciné-club 
Rester attentifs aux besoins des séniors 
Mettre en place des animations intergénérationnelles 
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TRAVAIL EN RESEAUX 
 

GROUPE PROFESSIONNEL ENFANT 
Nous faisons toujours partie du réseau de professionnel avec l’école et les différents partenaires travaillant avec des enfants 
de 0 à 11ans. La Maison de quartier continue de consolider son lien avec les professionnels afin de partager des diagnostics 
de terrain de mettre sur pied des actions répondant aux besoins de la population concernée.  
 
 

GROUPE SANTE DU CYCLE DES COUDRIERS 

Ce groupe a réuni cette année la directrice, les conseillers sociaux, la psychologue et l’infirmière scolaires, la formatrice et 

consultante en promotion de la santé (FECPES), la bibliothécaire, une enseignante, un doyen, l’animatrice de l’accueil 

continu et lors de certaines séances, les travailleurs sociaux des quartiers avoisinants ainsi que les correspondants de nuit. 

Le but est de mettre sur pied des actions de prévention auprès des élèves selon les problématiques actuelles. La gestion de 

conflits, l’utilisation responsable des réseaux sociaux sont autant de sujets que de façons d’agir ensemble afin de trouver 

une cohérence à nos actions. 

Durant les années scolaires 2018-2019, nous avons à nouveau fait appel à des étudiants de L’Ecole de Culture Générale pour 

des interventions dans certaines classes (prévention par les pairs). En effet, ceux-ci ont préparé avec leur enseignant 

spécifique en santé-social leur sujet d’intervention que nous leur avons demandé de traiter (la problématique du sommeil). 

Cela représentait pour eux un sacré défi puisqu’en plus du travail de recherche, ils ont dû se préparer à le présenter à des 

élèves du Cycle. Cette approche s’avère particulièrement positive parce que les jeunes du Cycle écoutent bien plus d’autres 

jeunes de quelques années leurs ainés plutôt que nous les adultes. Ils se sentent plus proches d’eux et semblent bien se 

comprendre. Vu le succès d’une telle démarche, nous avons décidé de la réitérer l’an prochain sur la problématique de 

l’alimentation. 

En parallèle de cela, nous avons monté une exposition sur les deux thèmes précités (sommeil et alimentation) et nous avons 

organisé cette année une soupe pour l’Escalade offerte à tous les jeunes et aux enseignants.  
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Au sein de l’espace d’accueil de midi, pour compléter et faire écho à ces diverses démarches, nous avons affiché des supports 

d’information et de prévention qui nous servent d’outils de discussion et de sensibilisation auprès des jeunes. 
 

 

GROUPE ADOS 

Au cours de l’année 2019, et suite aux légères tensions entre les adolescents du Lignon et des Avanchets, un groupe de 

réflexion spécifique aux ados a été mis en place par les différents travailleurs sociaux du réseau à savoir la Carambole, les 

TSHM, la MQJR Châbal, l’Eclipse et la MQAV. 

Ce groupe a eu pour but de se questionner sur comment désamorcer les tensions et surtout comment prévenir les possibles 

altercations qu’il peut y avoir entre les jeunes des deux quartiers. Très rapidement, un groupe WhatsApp a été mis en place 

pour communiquer sur les évènements qui se produisent dans le quartier. Ce moyen de communication a permis aux 

différents acteurs d’être informé et de réagir très rapidement aux éventuelles tensions. 
 

Plus tard dans le cours de l’année, l’objectif de ce groupe a évolué dans une optique de coordination des forces et de travail 

en réseau restreint sur le secteur des adolescents. Des actions communes de type sorties ou activités ont été pensées et 

doivent voir le jour courant 2020. 
 

Perspectives  

L’objectif de l’année 2020 est de prévoir et mettre en place des activités et des projets communs afin de fédérer les 

adolescents des Avanchets autour de valeur communes telles que le partage, l’écoute, le respect.  
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COURS ET SERVICES 
 

PRETS DE SALLES  
Association albanaise 
Comme depuis plusieurs années tous les mardis soir, l’association albanaise vient s’entrainer à chanter en groupe. Ils ont 
accès à la salle de musique cependant lorsqu’ils sont trop nombreux (une vingtaine) ils s’entrainent à l’étage. 
 
 

COURS DE ZUMBA ET PILATRES 
Cette année encore la Maison de quartier loue la salle à Suzanne qui propose deux cours de zumba et un cours de pilâtes. 
Les cours sont fréquentés par une dizaine de personnes.  
 
 

SALLE DE MUSIQUE 
La salle de musique a été moins utilisée cette année par les habitants des Avanchets. En effet, nous proposons aux habitants 
de louer la salle de musique gratuitement en échange de prestations lors d’événements de la Maison de quartier. Les 
locations se font du lundi au jeudi, en fonction des disponibilités de la salle de musique.  
 
 

LOCATIONS 
Nous avons uniformisé et rendu plus accessible la location aux habitants du quartier en passant le tarif à 100 francs par 
location et 150 francs de caution. Les nombreuses demandes de location nous montrent que c’est un réel besoin dans le 
quartier de pouvoir obtenir une grande salle à un prix abordable afin de se réunir en famille ou entre amis. La salle est 
disponible tous les dimanches de l’année. (hors vacances scolaires). 
 

 

COURS DE YOGA 

Tous les dimanches un cours de Yoga gratuit est proposé par Lou ; ce cours est ouvert à tous les gens de tous les niveaux. 
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SALLE DE BOXE 
La salle de boxe est utilisée durant les accueils tout public de la Maison de quartier. Un moniteur spécialisé est mandaté 
pour assurer ces cours. La Maison de quartier met également à disposition de la population (en location) cette salle de sport 
polyvalente.  
 

Bilan et perspectives 
La salle a été prise d’assaut durant les accueils pendant un moment. L’idée est de continuer de promouvoir les activités dans 
cette salle durant les accueils ainsi qu’auprès des habitants pour des locations. 
 
 

COURS DE POTERIE ENFANTS 
Les deux cours de poterie ont lieu le mercredi après-midi de 13h30 à 15h30. Il y a sept enfant par cours. Monique Sandoz, 
une potière professionnelle donne ces cours à des enfants de 5 à 12 ans. Les cours sont appréciés par les élèves. 
 

Bilan et perspectives  
Nous aimerions proposer des cours de poterie parents enfants les samedis après-midi.  
 
 

COURS DE POTERIE ADULTES 
Le cours de poterie adulte avait lieu les jeudis soirs de 19h à 21h. Malheureusement la prof a dû annuler son cours pour des 
raisons professionnelles. Nous n’avons pas eu de nouvelles demandes de la part des habitants du quartier pour ouvrir un 
autre cours.   
 
 

COURS DE FRANCAIS 
Le cours de français a lieu tous les mardis de 9h30 à 11h30 pour le cours débutant, niveau A1-A2 et de 13h à 16h30 pour le 
cours avancé, B1-B2. Suite à une baisse de la fréquentation en 2018, une communication importante a été effectuée au sein 
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de l’équipe. Actuellement, une quinzaine de personnes fréquente l’enseignement qui est donné par une professeure de 
français. Le cours est devenu mixte ainsi plusieurs hommes peuvent bénéficier de l’apprentissage du français. 
La population est hétéroclite, ce sont des personnes qui ont migré et viennent de plusieurs endroits. 
 

Suite à une nouvelle demande, un nouveau cours a vu le jour dès la rentrée scolaire en septembre. Ce cours est destiné aux 
personnes débutantes. 
 

Chaque mois, la professeure propose des sorties afin de se familiariser avec la langue et de pouvoir ainsi converser. Ces 
sorties sont à la fois culturelles et récréatives elles ont également pour objectif de visiter des endroits comme les bains des 
Pâquis, une exposition à Meyrin, le Jardin botanique, etc. 
La dynamique du groupe est stimulante et joyeuse. Parfois dans le courant de l’année, un repas collectif est mis en place. 
 

Perspectives 
Continuer à promouvoir ces cours. Mette en place des actions d’intégration avec les participants des cours sous forme de 
repas et d’animation. 
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CONCLUSIONS ET PERSPECTIVES D’AVENIR 
 

Cette année a été une année pleine d’activités, certaines comme d’habitude et d’autres apportant de la nouveauté. Ces 
nouveautés liées en partie aux trois Tripartites où la Maison de quartier s’est engagée à mettre sur pied avec d’autres 
professionnels des activités liées aux besoins des habitants sur le territoire de la commune. 
Cette expérience a enrichi les compétences des uns et des autres. 
 

Cette année a également permis une réflexion autour de plusieurs secteurs. Chez les enfants, l’organisation des accueils du 
mercredi a été modifiée afin que les petits enfants (4-8 ans) puissent bénéficier d’un accueil sur inscription. Les plus grands 
qui vont à l’école le matin ont pu déguster un repas à midi ainsi que profiter de l’accueil libre proposé par la Maison de 
quartier l’après-midi. 
 

Les jeunes adultes ont enfin un local en gestion accompagnée. Quant aux adolescents, une réflexion a eu lieu autour des des 
lieux limitrophes. 
Tous ces changements se sont mis en place avec le comité qui a apporté également son regard et son soutien. 
En reprenant les perspectives d’avenir sur les trois thèmes énoncés l’an passé, un n’a effectivement pas pu pas pu voir le 
jour. 
 

Le manque de poste de secrétariat est une problématique récurrente dans notre Maison de quartier. Depuis diverses années, 
la demande a été faite à plusieurs reprises au sein de la commune sans avoir de réponse positive. La réalité de l’équipe 
d’animation devient difficile sur ce point. La responsable d’équipe se voit réaliser des tâches de secrétariat pur pour 
lesquelles elle n’est pas formée (suivi de courrier, lister les factures, gestion des stocks…). 
Tout ce travail ne permet pas de mettre en place de nouveaux projets liés aux besoins des habitants du quartier. Et il y a 
encore tant à faire ! 
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Dans les perspectives d’avenir pour 2020 : 
 

 Renforcer les liens avec les partenaires autour de la population jeunes adultes 

 Mettre en place un diagnostic de terrain pour vérifier si nos animations sont toujours en adéquation avec la demande 
des habitants 

 Renforcer le travail avec les habitants pour tendre à une solidarité de quartier 

 Trouver le temps nécessaire pour mettre en place des activités autour des familles et des séniors 


